



CK – News_aktualisierte Version

31-2223 – 05.05.2023

Berlin, 05.05.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler,
sehr geehrte, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

anbei die aktuellen Informationen aus dem Canisius-Kolleg mit den besten Wünschen für ein gutes und erholsames Wochenende.

Mit herzlichen Grüßen aus dem Kolleg,

Marco Mohr SJ, Rektor

Gabriele Hüdepohl, Schulleiterin

Mitteilung des Rektors.

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

vor den Weihnachtsferien hatte ich Ihnen an dieser Stelle den Weggang von Frau Hüdepohl zum Ende des Schuljahres 2022/2023 angekündigt. Unmittelbar hierauf wurde das Verfahren zur Regelung ihrer Nachfolge eingeleitet: Die Stelle wurde ausgeschrieben und es erreichte uns eine große Zahl von Bewerbungen überaus geeigneter Kandidatinnen und Kandidaten. Ab Mitte März folgten dann die Tagung einer ao. Gesamtkonferenz (zur Erhebung der Lage des schulischen Bereiches mit der Formulierung von notwendigen Anforderungen an das Profil des neuen Schulleiters/der neuen Schulleiterin), Tagungen der Personalfindungskommission, schulfachliche Kolloquien durch ein externes Gutachtergremium und Bewerbungsgespräche. Heute kommt mit der Ernennung des neuen Schulleiters durch den Provinzial das Findungsverfahren zum Abschluss. Und ich kann Ihnen mitteilen, dass der gesamte Ablauf des Verfahrens in einer hochkonzentrierten und jederzeit konstruktiven Atmosphäre stattfand. Ich danke ausdrücklich und aufrichtig all diejenigen, die hieran beteiligt waren – ob im Rahmen der Gesamtkonferenz, der Findungskommission oder im Rahmen der schulfachlichen Kolloquien.

Es freut mich sehr, Euch, lieben Schülerinnen und Schülern und Ihnen, lieben Eltern und Kolleginnen und Kollegen, mitteilen zu dürfen, dass Pater Provinzial heute, am 05.05.2023, zum 01.08.2023 einen neuen Schulleiter für das Canisius-Kolleg ernannt hat. Im Folgenden finden Sie einen Auszug des Schreibens des Provinzials, in dem er uns die Ernennung mitteilt und den künftigen Schulleiter kurz vorstellt. Zu Beginn des neuen Schuljahres 2023/2024 wird unser neuer Schulleiter sich im Rahmen der Schuljahreseröffnung der Schulgemeinschaft selbst vorstellen und voraussichtlich am Alfred-Delp-Tag (Mitte September) offiziell in sein Amt eingeführt werden.

Mit den besten Grüßen und Wünschen, Marco Mohr SJ



„München, 05.05.2023

Liebe Kollegsgemeinschaft,

heute habe ich nach Abschluss des Verfahrens zur Findung des neuen Schulleiters/der neuen Schulleiterin für das Canisius-Kolleg, Herrn **Dr. Jan Bernhardt** zum neuen Schulleiter für das Canisius-Kolleg in Berlin ernannt, wo er die Nachfolge von Frau Gabriele Hüdepohl antritt. Frau Hüdepohl wird ab September die Tätigkeit der Delegatin für die Schulen der zentraleuropäischen Provinz übernehmen.

(...)

Ich freue mich, Ihnen heute mitzuteilen, Herrn Dr. Jan Bernhardt als ihren Nachfolger im Amt des Schulleiters zu benennen. Herr Dr. Bernhardt ist seit 2012 am Goethe-Gymnasium, Berlin, wo er auch sein Referendariat abschloss und seitdem als Lehrer für Latein und Griechisch und das Fach Ethik tätig ist. Ob als Fachleiter Alte Sprachen oder Mitglieder der erweiterten Schulleitung, verfügt er über solide Erfahrung als Lehr- und Leitungsperson. Heute möchte ich nur so viel sagen: Herr Dr. Bernhardt übernimmt dieses Amt sehr gerne und freut sich auf die neue Aufgabe. Ich darf Sie bitten, ihm Ihr Vertrauen zu schenken und ihm die ersten Schritte im Amt zu erleichtern.

Den Ablauf der Übergabe bitte ich sorgfältig abzustimmen; ich wünsche für diesen wichtigen Prozess eine gute Hand und Gottes reichen Segen.

Mit einem herzlichen Gruß an Sie alle

P Bernhard Bürgler SJ
Provinzial“

1. Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

- In der kommenden Woche erwarten uns weitere Abitur- und (e)BBR/MSA-Prüfungen:
 - **09.05.** (e)BBR/MSA Mathe
 - **10.05.** Abitur Chemie
 - **12.05.** Abitur Physik
- Am **25. und 26.05.** finden die mündlichen Abiturprüfungen statt. Aufgrund dessen endet der Unterricht am **25.05.** für alle nach der 4. Stunde. Am **26.05.** findet kein Unterricht statt.
- **Hinweis:** Der **30.05.**, der Dienstag nach Pfingsten, ist in Berlin ein offizieller Ferientag!
- **Samstag, 17.06.2023, 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr.** „Elternsalon – Mein Kind ist in der Pubertät. Und nun?“ Ort: Pamplona ist angedacht. Referent: Dr. Claus Koch (Mitbegründer des Pädagogischen Institutes Berlin). Format: Vortrag mit anschließendem Dialog/Austausch mit dem Referenten. Weitere Informationen folgen.

2. Aus der Schule

2.1 Eine kurze Anmerkung zu Stundenausfällen. Mit dem Verbeamtungsangebot des Landes Berlin wird uns gegenüber von Eltern die Vermutung geäußert, dass dieses einen Personalmangel auch am Canisius-Kolleg erzeugt habe und mit Stundenausfällen und Personalfuktuation in Zusammenhang stände. Der Vertretungsunterricht und Stundenausfälle über einen längeren Zeitraum sind durch einzelne langwierigere Erkrankungen begründet. Zum kommenden Schuljahr werden viele neue Kolleg*innen bei uns beginnen



und einige Kolleg*innen uns verlassen (hierzu folgen wie üblich zum Ende des Schuljahres nähere Informationen). Die Weggänge sind persönlicher Natur und liegen – unser Informationsstand heute – nicht in Verbeamtungsabsichten begründet. Gleichwohl vermuten wir, dass dies auch bei uns eintreten kann.

2.2 Informatik- und Japanischangebot. Das Fach Informatik wird erst ab Klasse 10 angeboten, Japanisch ab Klasse 9; wenn anderslautende Informationen im Umlauf sind, können Sie gerne auf diese Information in den CK-News verweisen.

2.3 Business@school 2023. Am vergangenen Dienstag hat unser Schulteam „VersaCarrier“ am Landesentscheid von Business@school teilgenommen und erfreulicherweise gewonnen! Wir gratulieren dem Team „VersaCarrier“ ganz herzlich zu diesem Erfolg. Der VersaCarrier ist ein flexibler Fahrradkorb, der den nachhaltigen Individualverkehr mit dem Fahrrad attraktiver gestalten soll. Fehlender Platz im Fahrradkorb gehört damit der Vergangenheit an. Ganz nach dem Motto: „Carry more, carry versa!“. Constantin Beschorner, Rebecca Müller und Christian Ritthaler haben unsere Schule mit dieser eigenen Geschäftsidee im Landesentscheid von Business@school am 02.05. vertreten.

3. Aus der Trägerverwaltung. Zum Beginn des neuen Schuljahres wird das Schulgeld deutlicher erhöht, als dies sonst im 2-Jahresturnus üblich ist (vgl. CK-News vom 17.03.). Wir wollen, dass das Canisius-Kolleg ein attraktiver Arbeitsplatz qualifizierter Lehrpersonen für unsere Schülerinnen und Schüler bleibt. So liegt der Grund für diese Anpassung an einer Beteiligung der Erhöhung der (schon jetzt) deutlich steigenden Personalkosten. Sobald alle Vorbereitungen hierzu abgeschlossen sind, werden wir Sie eigens in der kommenden Woche hierüber in einem Brief informieren. Diese Information erhalten interessierte Eltern dann auch an einem Elternabend, der Anfang Juni stattfinden wird.